

## Los investigadores piden que se abran los expedientes de los juicios sumarísimos - Levante Castelló - 29/03/2019



### Los investigadores piden que se abran los expedientes de los juicios sumarísimos

► Ochenta años después del final de la Guerra Civil española aún sigue habiendo muchas trabas para conocer lo que pasó durante los años de combate y después durante la represión franquista. Investigadores de las universidades de Alicante, Castellón y València han puesto de relieve las dificultades con las que

se topan a diario para acceder a los expedientes relativos a los juicios sumarísimos que están en poder del Ministerio de Defensa, en Madrid. Solicitan que todos estos documentos, que aportan una valiosa información sobre la represión que sufrieron los acusados de rebelión, sean digitalizados y que una copia

permanezca en Alicante para que sea de libre acceso. Los investigadores piden que sean las administraciones las que encabecen esta reivindicación.

Así se pronunciaron los integrantes de la Cátedra Interuniversitaria de Memoria Histórica y Democracia durante la jornada de arranque del Encuentro Internacional sobre 'Políticas y prácticas de Memoria Histórica y democrática', que se celebra desde ayer y hasta el domingo en

Alicante con motivo de la conmemoración de los 80 años del final de la Guerra Civil. Estos expedientes, según detalló Rosa Monlleó, de la Universidad Jaume I, son una fuente de información para los investigadores. «Cada juicio sumarísimo contiene 200 folios, ya que hay expedientes militares y políticos, con declaraciones de alcaldes, miembros de la Falange, vecinos, recuento de los bienes que tenían los acusados...».

**PINO ALBEROLA** ALICANTE